



**ÉCOLE DE SOUS-OFFICIERS D'ACTIVE**

**DES TRANSMISSIONS**

*48ème Promotion*



*Général TIMBRUNE de VALENCE d'après un tableau exposé à la Salle des Illustres, Hôtel de Ville d'AGEN.*

**PROMOTION "VALENCE"**

Eleves Sous-Officiers d'Active  
des Transmissions

**BAPTEME**  
**DE LA 48<sup>e</sup> PROMOTION**

**PROMOTION "VALENCE"**

*AGEN, 20 juin 1980*

# Colonel CHARREL



## Commandant L'E.S.O.A.T d'AGEN

Élevé dans l'armée du Pétan 48

Vous voilà arrivés au terme de la première étape de ce métier des armes que vous avez choisi.

D'autres étapes jalouneront votre vie de cadre d'active ; elles auront toutes leur importance et leur poids dans le déroulement de votre carrière, mais aucune ne sera, à vos yeux aussi pleine de sens, aussi émouvante que celle d'aujourd'hui, où devant la personnalité civile et militaire, devant vos parents, vos cadres, vos parents, vos amis, vous allez recevoir votre premier galon de sous-officier.

Vous avez choisi, comme nom de promotion, celui de VALENCE. J'y vois là un double symbole, celui d'abord des vertus militaires incarnées par cet illustre AGENAIS le Général de VALENCE que l'histoire a un peu méconnu, mais qui fut un grand soldat de l'AN II, dont les actions furent aussi brillantes que celles de HOCHÉ, KLEBER ou MARCEAU.

Vous avez voulu aussi, en prenant ce nom de VALENCE, saluer les vieilles pierres de ce quartier, ancienne manufacture de voiles sous Louis XIV, construite vraisemblablement sur l'emplacement où se tenait déjà une garnison romaine et qui a vu passer de nombreux régiments et de nombreuses promotions d'élèves des officiers de Transmissiois.

Valence est donc chargé d'histoire et ses vieilles pierres " ont en effet une âme qui s'attache à notre âme et nous pousse à l'aimer "

Que ce nom de VALENCE qui sonne à nos oreilles avec tant d'harmonie soit toujours pour vous le cri de ralliement, le chant de vos espoirs, celui de vos vœux.



# Le Commandement de l'Ecole



Le Mot du Président  
des  
Sous-Officiers



Chères Sous-Officiers d'active de la promotion "VALENCE", vous voici à l'orée de cette carrière que vous avez choisie.

Ce jalou, qui vous est remis symbolise vos aptitudes de Chef.

Tout au long de ces premiers mois de vie militaire passés à l'École, un changement s'est produit en vous. A présent, vous êtes conscients de l'effort qu'il faut réaliser sur soi pour devenir homme responsable. Cet effort doit être constant si l'on veut se maintenir au potentiel nécessaire dans les domaines de la spécialité et du style de commandement.

Vous allez appartenir à un grand Corps qui est celui des Sous-Officiers. Inspirez-vous des traditions de celui-ci ; elles sont riches d'enseignements.

Sachez aussi, à l'image de vos aînés, vous illustrer dans cette carrière qui s'ouvre à vous en cette civilisation de l'électronique, où toute la dynamique du progrès vous y incite.

Bonne chance à tous !

# Le Mot de la Fine



*Nous entrons tous aujourd'hui dans le noble corps des Sous-Officiers. Nous en avons reçu l'uniforme ainsi que les galons, mais que représentent-ils vraiment pour nous ? L'habit ne fait pas le moine, mais il est comme le regard, un peu le miroir de soi-même, car un idéal, ne doit pas être dissimulé. Certes notre tenue a un rôle utilitaire, répondant par sa couleur kaki aux nécessités du camouflage. Le langage ésotérique des galons et des écussons nous permet, sans dorures excessives, de manifester notre appartenance et notre attachement aux divers corps et armes.*

*Mais l'habit symbolise surtout «l'esprit de service», il exigera beaucoup de nous, mais il nous donnera la force de servir. N'oublions jamais que c'est le sous-officier qui honore son uniforme et non l'inverse.*

*Sergents de la promotion «Valence gardez vos uniformes, vos uniformes vous garderons».*

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Fidèle" or similar, with a long horizontal line extending to the right.

## Caserne "Valence"



# HISTORIQUE

## de la

# CASERNE VALENCE

*Les élèves sous-officiers du peloton 48, dont la promotion porte le nom de «VALENCE» perpétue le souvenir d'un illustre Agenais et du quartier qui les a accueilli.*

*Jean-Baptiste Cepus Adélaïde de Timbrune de Thiembronne de VALENCE, né à AGEN le 22 septembre 1757, eut ses premiers contacts avec la vie militaire à l'âge de quinze ans. Colonel de l'Armée Impériale, il s'illustra lors de la plupart des batailles Napoléoniennes.*

*Le 1er Août 1815, il mit un terme à sa carrière militaire pour se tourner vers la politique.*

*Il s'éteint après une pénible maladie en 1822.*

*Par arrêté du 4 Décembre 1886, cet homme au passé glorieux a donné son nom à la caserne qui abrite encore de nos jours les élèves pendant les premiers mois de leur formation.*

*La première pierre en fut posée en 1764.*

*Ses bâtiments ont été successivement le siège d'une manufacture de toile à voile, d'un centre de remonte avant d'être laissés aux mains des militaires dès 1875.*

*Ses vieilles pierres cachent des trésors d'architecture, comme la salle des piliers, et permettent aux élèves de rester unis dans le souvenir de leur passage à AGEN.*